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Tagesordnungspunkte:  

1. Neues aus den AKs / AGs / Ausschüssen 
2. Situation LER, PoPa und VV am 18.11. 
3. Stand KER-Homepage 
4. Vollversammlung 29.11.2023 
5. Sonstiges 

Teilnehmer:  

Ines Mäder, Michael Gehrhardt, Michael Lindner, Christina Creutz, Susanna Rieckmann, Kathrin Blumtritt, Julia 
Bemmann, Jana Stollberg, Hans Gehr, Kathy Dreißigacker, André Eichler Christopher Rölke, Silke Strümpfel, Jan 
Zippel 

Die Sitzung fand Hybrid einerseits im Büro des KER in der Großen Fleischergasse und als Online-Veranstaltung 
statt 

Vorab-Information: 

Verabschiedung Christina Creutz als dienstältestes Mitglied. Wir bedanken uns ganz herzlich für die 
großartige Arbeit in den vielen Jahren, für das bewundernswerte Engagement und den 
unermüdlichen Einsatz!  

Sitzungspunkt 1: Informationen aus den AKs: 

Grundschulen: 

 Themen: 
o Radfahrausbildung  

 Zahlreiche Schulen haben die Information bekommen, dass auf Grund 
von Personalmangel die Ausbildung im SJ23/24 nicht stattfinden kann 

 Initiative des ADFC Sachsen: 

ADFC macht Druck: Radausbildung an Grundschulen auf der Streichliste 
 
Im September erreichte uns aus mehreren Grundschulen die Information, dass die sächsische Polizei die 
praktische Radausbildung in der 4. Klasse ersatzlos gestrichen hat. Zu wenig Personal, hieß es. Schon im letzten 
Jahr erreichte die praktische Radfahrausbildung in Sachsen nur etwa drei Viertel der Viertklässler, wie eine 
Anfrage der Linksfraktion im Sächsischen Landtag zeigte. Der Freistaat lässt die Radausbildung bereits seit 
Jahren schleifen. Auch eine pädagogische Überarbeitung ist überfällig. Wir machen Druck und wollen eine 
Radfahrausbildung, die Kinder und Jugendliche zum eigenständigen Fahren bemächtigt, statt Angst zu 
erzeugen.  
 
Ihr könnt uns unterstützen: Wisst ihr von Grundschulen, an denen die Radfahrausbildung 2023 ebenfalls 
ausgefallen ist? Seid ihr selbst betroffen? Gibt es sonst Probleme und Aspekte, wo die praktische Radausbildung 
an Grundschulen aus eurer Sicht verbessert werden sollte? Dann schreibt uns an info@adfc-sachsen.de. 
 
Herzlich grüßt, auch im Namen der Vorstandsmitglieder 
Konrad Krause 
 

o Personalsituation in Horten angespannt … in vielen Schulen kam die Information, 
dass die Eltern bitte den Bedarf prüfen sollen und/ oder dass eine Klassenstufe 
nicht betreut werden kann 



Protokoll:    
Sitzung des erw. Vorstandes des KER Leipzig  Datum: 02.11.2023 

2 
 

 

Offene Punkte AK GS Verantwortlich 
Nächste Sitzung 20.11.2023 KD 

 

Oberschulen: 

o Sitzung am 01.11.2023: 
 Ines Mäder als Vorsitzende / Hans Gehr als Stellv. 

 Verabschiedung Christina Creutz 
 Diskussion über Essen  wenig Teilnehmer  Portionsgrößen z.T. nicht 

angemessen und abhängig vom Zeitpunkt (später weniger) 
 Schulhausreinigung 

o 20.11.2023 Schau Rein Steuerkreistreffen 
 11.03 – 16.03.2024  Schau Rein Woche 

 Ab Dezember Angebote einsehen# 
 Ab Januar Buchungsstart 

 Berufsberatung in Schule  z.B. Projektwochen?? / Weiterleiten der 
Infos funktioniert nicht immer gut, viel bleibt hängen / Durchlässigkeit 
schlecht 

 Steuerkreis BO  Treffen am 18.10. 
 LaSuB mehr einbringen  Kontakte nutzen 
 Über die Schule  Schüler + Eltern erreichen 
 Potentialanalyse Klasse 7 überdenken … falscher Zeitpunkt 
 WTH (Wirtschaft, Technik, Handwerk) – Mittel nicht bekannt 

woher … Schulen helfen sich selbst z.B. aus Privat oder zweiter 
Hand  Anfrage Amt für Schule: Zusatzgelder für WTH / Mint 
sind gleichgeblieben oder weniger geworden? 

 Einwurf André: 
 BO an FöS aus eigener Erfahrung nicht auf FöS ausgelegt; 

Informationen zum Teil nicht geeignet … Praktika nicht 
zielführend  hier besser auf FöS-Bereich abstimmen 

 Elternwoche 14.11 – 17.11 
 JZ eröffnet Online am Montag 16 Uhr 
 Buchungsmöglichkeit für 15Minuten Talks läuft 

 

Offene Punkte AK OS Verantwortlich 
11.01.2023 nächste Sitzung 68. OS IM 

 

Förderschulen: 

o Sitzung am 20.11.2023: 
 Wahl Vorsitz 

o An alle Schulen gesendet 
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o Themen auch Berufsausbildung  muss viel mit Eltern 
gesprochen werden über Alternativen Berufsausbildung 
vs. Werkstattsystem 

Offene Punkte AK Förderschulen Verantwortlich 
20.11.2023 Sitzung SR, JB 

 

Gymnasien: 

o AK Sitzung am 08.11.: 
 Ergebnisse Umfrage BLF 
 Schulbibliotheken 
 Leitlinie 
 Diskussion über PoPa LER 

Offene Punkte AK Gymnasien Verantwortlich 
Nächste Sitzung 08.11. Ihmelstraße ML, JS 

 

Freie Schulen: 

o Treffen am 07.12. nach Sitzung erw. Vorstand 

Offene Punkte AK Freie Schulen Verantwortlich 
  

 

Weitere Arbeitsgremien: 

o Situation Anfrage Umgang mit Krankschreibungen: 
 Palmengarten, Schillergymnasium und eine Oberschule hatten 

hier Anfragen zum Umgang 
 Zum Teil wird am ersten Kranktag eine Krankschreibung 

gefordert 
 Informationen an LaSuB und SMK 

o Gesprächsangebot am 13.11. im Palmengarten 
mit LaSuB und KER 

 Diskurs über Schulbesuchsordnung mit Krankschreibung 
bei 5 Tagen im Normalfall und weniger „nur“ im Einzelfall 

 Prüfungssituation in 12/2 anders bewertet aber nicht für 
ganze Sek2 

 Interessant auch für SifT als Vorlage 
 Ärztekammer würde hier den KER unterstützen, um eine 

sinnlose Belastung zu vermeiden! 
o Schulessen: 

 Kostenfreies Schulessen gefordert vom LSR 
 Position KER  Sitzung AG Schulessen am 03.11.2023 

 Idee „Leipzig-Essen“ als subventioniertes Essen am Tag 
 Bildung und Teilhabe  Essen für 1€ 
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 Aktuelle Spanne zwischen 3.80€ und 6.35€ 
 Bei Sonderkündigungsrecht kann der alte Anbieter aus der 

Vergabe herausgenommen werden … sonst nicht 
 Problem zu kleiner Räume und Zeiten zum Essen zu kurz 

 Ausgabeprobleme  

Sitzungspunkt 2: Situation LER PoPa und VV 18.11.: 

o Nach der Wahl am 16.08. in Chemnitz viele Merkwürdigkeiten und vor allem aus 
unserer Sicht keinerlei inhaltliche Arbeit vom Vorstand 

 Keine Infos 
 Keine Themen 
 Keine Vorschläge 

o PoPa von DD, Chemnitz, Görlitz und LE erarbeitet und getragen 
 Feedbackrunde durch  Rückmeldungen aus OS, Gym und GS 
 Überarbeiten des PoPa am 04.11.2023 
 Finale Vorlage für VV am 18.11. wird in KW 45 verteilt  

o Zur VV am 18.11. sind Ines Mäder und Jan Zippel nicht als Mitglieder zugelassen … es 
gibt angeblich keine Nachwahlen in der laufenden Wahlperiode  gibt aber auch 
Kreise, die außerhalb der Frist überhaupt erst gewählt haben 

o Es gab jetzt eine Online-Abstimmung zur Behandlung / Umgang der Wahlanfechtung 
 dazu mehrere Mails mit Bedenken und Bitten zur Klärung … wird ausgesessen und 
nicht beantwortet 

o Hinterfragen des Engagements des KER Leipzig 
 Unsere Teilnahme scheint nicht gewollt zu sein 

 Option: Wenn LER die Nachwahlen nicht akzeptiert und keine 
Diskussion in der VV stattfindet, dann steigt KER Leipzig aus der 
aktiven Mitarbeit im LER aus solange der Vorstand im Amt ist 

o Position 1: was wäre die Konsequenz?  erreichen wir 
etwas oder nicht= 

o Position 2: Mitarbeit einstellen aber Stimmrecht behalten … 
in den AGs der Schulformen durchaus sinnvolle Arbeit 

o Position 3: LBR und AGs sind gut … Gymnasium ist 
interessant und bringt einen weiter  im LER Vorstand / 
erw. Vorstand ist es schade um die Zeit 

o Position 4: weiter mitarbeiten und versuchen inhaltlich die 
Sache zu ändern 

o Position 5: ist unter dem Vorstand schwer vorstellbar; viel 
Arbeit umsonst; keinerlei inhaltliche Arbeit, GO/WO zum 
falschen Zeitpunkt 

o Position 6: Aus meiner Sicht kann es eine wirkliche 
Zusammenarbeit nur mit einem anderen Vorstand geben  
PoPa als Vorschlag verteidigen 

Sitzungspunkt 3: KER-Homepage 

o Siehe Protokoll AG Webseite 
 Vorschlag liegt vor 
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 Hinweis, dass bei Darstellung auch auf Mobil  5€ Mehrkosten 
 Für SSL-Verschlüsselung unbekannt 
 Anmerkungen und Ideen an Azubi-Projekte 
 Brauchen Bilder  in Vollversammlung machen 
▪ Zuarbeit kurzer Textbausteine für die AKs und AGs zuarbeiten  Alle AK 

Leiter bitte drum kümmern … ca. 250 Worte was ist der AK, womit 
beschäftigt er sich (erste anzupassende Textvorschläge siehe http://ker-
leipzig.verwaltungsportal.eu/seite/663663/arbeitskreise.html#content sowie 
http://ker-
leipzig.verwaltungsportal.eu/seite/663715/arbeitsgruppen.html#content) 

 Sitzungspunkt 4: VV 29.11.2023 
 Einladung am 06.11.2023  Bitte verteilen in AKS und an Schulen der Schulform 

(Mailadressen siehe Stadt Seite) 
 Frau Felthaus als erster Gast stellt Präventionsangebot vor 

Sitzungspunkt 5: Sonstiges 

 Schulbibliotheken: 
o Finanzierung problematisch  meisten Kräfte aus der Eingliederungshilfe 

 Kürzungen um 50%  nur noch 8 Träger von 28 
 Einsparungen in Eigenbetrieb Engelsdorf 

 Personal runter 
 Eingliederung nur noch 6 Monate statt 12 
 Bedarfe benennen und für Kräfte kämpfen 

 Kürzungen zuerst bei Gym + OS dann GS 
 Nicht absehbar, dass wieder mehr Förderung kommt# 
 AG Schulbibliotheken  Michael Lindner 

 Idee über GTA-Mittel  Sondergruppierung  Für Schulen mit 
Bedarf Sonder-GTA Topf für Bibliotheken 

 Kräfte für 12 Monate möglich machen  Lese und 
Demokratieförderung 

 

Termine Wann 
Nächste Sitzung 07.12.2023 18:30 Uhr 

 

Protokoll:  

Jan Zippel / 06.11.23 

 

 


